
 	  Rübenach hat Folgendes geschrieben:			  
 Glaubst du tatsächlich, ein Verlag würde ein Manuskript, welches er für erfolgversprechend hält, ablehnen, weil
irgendwann mal ein kleiner Ausschnitt (der bis zur Veröffentlichungsreife sowieso noch mehrmals geändert
wurde) in irgendeinem Internetforum stand?	
Was ich glaube, ist unerheblich.

Dass der Punkt nicht komplett irrelevant ist, zeigt folgender Passus aus diesem Forum:

"8. Wann gilt ein Text juristisch als veröffentlicht?

Diese Frage taucht immer wieder im Zusammenhang mit Wettbewerben auf. Zahlreiche
Literaturwettbewerbe sehen vor, dass nur solche Texte eingereicht werden können, die noch nicht
veröffentlicht wurden. Dabei stellt sich regelmäßig die Frage, ob hiervon auch Texte erfasst sind, die
beispielsweise schon einmal hier im Forum eingestellt wurden.

Die Antwort auf diese Frage lautet: Das kommt drauf an (typische Juristenantwort ...). Juristische
„Gesetzmäßigkeiten“ existieren hierzu nicht. Daher weisen die Wettbewerbsveranstalter auch in Regel darauf
hin, unter welchen Voraussetzungen sie einen Text für „bereits veröffentlicht“ halten. Sollte ein solcher
(ausdrücklicher) Hinweis fehlen, so dürfte es durchaus legitim sein, davon auszugehen, dass unter
Veröffentlichung nur eine solche verstanden wird, die entweder mit einer ISBN-Nummer geschieht oder
sonstwie gewerblich. Das schlichte „zur Diskussion stellen“ im Rahmen von Foren der vorliegenden Art muss
davon keineswegs erfasst sein. Rechtsprechung hierzu existiert jedoch – soweit ersichtlich – bisher
nicht."
(Quelle: https://www.dsfo.de/fo/viewtopic.php?t=28599)

Dass es in dem obigen Zitat um einen anderen Kontext geht, weiß ich, aber ich meine mich erinnern zu
können, dass auch Voarbveröffentlichungen im Sinne von Schreibübungen in Fachforen nicht automatisch
unbedenklich sind. Leider finde ich die Stelle nicht, wo das sogar hier im Forum steht.

Aber wie gesagt: Ich behaupte hier nichts. Ich frage nur.

Lesen Sie hier die komplette Diskussion zu diesem Text (PDF).

1 of 1

Wer ist mit seiner Agentur zufrieden?

Geschrieben am 02.12.2019 von Papiertiger
im Deutschen Schriftstellerforum

Dieser Text stammt aus dem  Deutschen Schriftstellerforum / https://www.dsfo.de

https://www.dsfo.de
https://www.dsfo.de
https://www.dsfo.de
https://www.dsfo.de/fo/viewtopic.php?t=68066
https://www.dsfo.de/fo/pdf.php?t=68066&mode=full

